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据济南市政公用事业局
通报，今年共有1500万平方米
加入集中供暖，“其中小锅炉
替代就有1000多万平方米。”
记者测算，除了新建小区供
暖，今年解决的供暖“孤岛”面
积并不算大，热电和热力两大
热企共解决了约50万平发米。

据济南市供热办相关负
责人介绍，三年前统计，济南
市的供暖“孤岛”有3800万平
方米，经过济南热电、济南热
力等热企的逐步消化，“到了
今年，供暖‘孤岛’大概还剩
3000万平方米。”

据记者了解，近三年来，
济南热力解决了诚基中心、棋
盘小区、和平新村等多个供暖

“孤岛”的供暖。济南热电解决
了玉函南、制锦市等多个小区
的供暖。

未来，济南市还将通过
多种方式为供暖“孤岛”小
区解决供暖问题。家住西南
城的多位居民反映不能供暖

的问题，原因是腊山热源厂
还没建成。目前腊山热源厂
已经开建，最迟将于2018年
供暖季节启用，到时候这些
小区有了热源，在符合供暖
条件的前提下，便可以申请
加入集中供暖。

为了进一步解决市区的
供暖缺口，济南市还考虑引入
茌平和魏桥的电厂余热。在济
南的未来供暖格局中，更加清
洁绿色的工业余热将挑起供
暖的大梁，更多的市民将用上
集中供暖。

在市区的一些供暖“孤
岛”，小区周围没有管网，没有
热源，“或者很难专门为了几
栋楼供暖而再敷设管网。”济
南一热企负责人介绍，这些片
区将优先考虑新能源供暖，如
济南热力给高墙王小区解决
了供暖。济南热电今年在杆南
西街安装了空气源热泵解决
周围几栋楼的供暖问题。整个
济南市新能源和清洁能源供
暖所占比例在2020年要达到
15%左右。

离离热热电电厂厂550000米米，，十十多多年年供供不不上上暖暖
还有两成居民住在供暖“孤岛”，六小区今冬告别土暖
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换热站难选址
十多年望洋兴叹

家住天桥区舜清苑小区
的王先生一家今年终于不再
为供暖担心了。王先生所住的
小区距离济南热电北郊热电
厂的直线距离仅有不到500
米。“有时站在小区门口就能
看到北郊热电厂的大烟囱。”

虽然距离热电厂这么
近，但是小区的供暖道路却
走得挺难。据王先生介绍，小
区部分居民楼已经入住十多
年了，“为了供上暖气，可没
少找热电公司的工作人员，
多少年都是望洋兴叹。”此前
由于换热站选址问题、建筑
节能改造迟迟没有落实，小
区多栋居民楼成了北城有名
的供暖“孤岛”。今年这些居
民楼就能加入集中供暖，告
别供暖“孤岛”。

除了舜清苑小区，北坦小
区今年也能实现正常供暖。位
于顺河西街和明湖西路相交
处的北坦小区居民有2000多
户，此前由于缺少热源不能加
入集中供暖。同样位于杆南西
街的多栋居民楼今冬也沾光
新能源技术，加入了集中供
暖。

在济南北城西城，除了
这三个较为集中的供暖“孤
岛”外，还有很多零散的单
元和居民楼加入了集中供
暖。今年新加入集中供暖的
老旧供暖面积在 2 0多万平
方米。

附近没热电厂
热源二次输送

今年，为给明湖热电厂
输送黄台电厂热源，济南热
力有限公司实施滨河南路、
历山路等管网建设。24日，记
者从该公司采访了解到，借
助这条新管网，历园新村、北

全福小区将受益，于今冬加
入集中供暖。除此之外，和平
路沿线的和平新村今冬也加
入了集中供暖。

据记者了解，北全福小
区位于北园路以北，二环东
路西侧，属于早期的开放式
小区，在建设时没有配套供
热。小区居民刘女士告诉记
者，入住十多年来，一直在用
蜂窝煤土暖气，冬天屋里的
温度始终不高。由于家里有
孩子，“害怕煤气中毒，夜里
总是睡得不踏实。”

济南热力公司工作人员
介绍，小区2015年提出供热申
请后，他们进行了现场勘察，
收集了用户信息。“北全福小
区共26栋楼，总供热面积11万
平方米，楼座多、面积大，再加
上周围没有热源等，供热问题
一直没法解决。”

目前，北全福居民冬季
用热已进入倒计时。济南热
力已完成外网、小区二次网、
室内设施等建设安装，正在
进行供热管道冲洗及小区内
设施检查。按照计划，小区换
热站建设将于11月份完成并
立即投入使用，确保北全福小
区居民在今年年底用上集中
供热。

据记者了解，除了北全福
小区，位于和平路沿线的和平
新村、历园新村等两大供暖

“孤岛”今冬也将加入集中供
暖。这三个小区的供暖面积达
到了24万平方米。

省城供暖“孤岛”
仍有3000万平米

最近，家住王官庄的市
民向记者反映，又到了一年
供暖季，不知道王官庄片区
何时才能集中供暖。据济南
市政公用事业局供热办相关
负责人介绍，虽然经过多年
努力，济南市目前还有3000
万平方米不能加入集中供
暖，这些地方还要自己烧煤
或者用空调来取暖。

早上从被窝里爬出来，走
到门外拿几块蜂窝煤添在快
要熄灭的煤炉里。这是不少济
南中老年人在上世纪八十年
代以前的记忆。据家住东仓小
区的韩女士介绍，上世纪八九
十年代，济南市居民家里普遍
没有暖气，小区里也没有给换
热站留地儿。

集中供暖初步推广时，
当时热源较为充足，热企主
动上门找居民推销集中供
暖，给小区接入供暖管网。很
多小区居民认为集中供暖价
格高，并不愿意加入集中供
暖。这就导致不少供暖管网
在一些小区没有预留相应的
接口。

随着经济和社会的发展，
市民对集中供暖的接受意愿
越来越高，这些原先不能集中
供暖的小区都成了供暖“孤
岛”。由于小区本身没有换热
站、又没有管网接口，而且济
南的热源还比较紧张，这就导
致供暖“孤岛”问题解决起来
非常困难。

根据最新的数据，目前济
南市的集中供暖面积将达到
1 . 2亿平方米以上。城区集中
供热普及率已经接近八成。经
过测算，目前省城的住户中，
五户中仍有一户不能加入集
中供暖。

多多用用新新能能源源和和清清洁洁能能源源
济济南南热热源源要要变变““绿绿””
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一场秋雨一场寒，省城正在紧锣密鼓地进行供暖准备工作。据
齐鲁晚报记者了解，北坦小区、舜清苑、杆南西街、和平新村、北全
福、历园新村等六处供暖“孤岛”今冬将解决集中供暖问题。目前，
省城仍然有3000万平方米的供暖“孤岛”不能加入集中供暖。济南
市供热部门将通过新能源、建设热源厂、工业余热进城等多种方式
为这些“孤岛”筹集热源。

北全福社区内已经安装了供暖设施。 本报记者 蒋龙龙 摄
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